

Paris : l'association DEBORA, lauréate du Prevent2Care Tour, reçoit 10 000 euros

Paris, le 22 janvier 2025 – Le tour de prévention santé dans les territoires, *Prevent2Care Tour*, porté par la Fondation Ramsay Santé, Pfizer Innovation France et opéré par INCO, s'achève à Paris pour sa dernière étape. À cette occasion, les partenaires du tour ont récompensé l'association DEBORA, basée à Romainville, en Seine-Saint-Denis (Île-de-France). Elle s'est vu remettre une dotation de 10 000€ qui lui permettra de développer ses actions de prévention pour sensibiliser à l'endocardite infectieuse.

Pour toute demande d'interview, contactez-nous par téléphone ou par mail : Agence CorioLink

Loréane Cabezuelo – loreane.cabezuelo@coriolink.com – 07 86 80 45 26

L'association DEBORA récompensée pour son engagement dans la lutte contre l'endocardite infectieuse

Après le lancement d'un appel à projets auprès des associations qui œuvrent sur le terrain de la prévention santé dans la région lle-de-France, le Prevent2Care Tour a fait étape à Paris pour récompenser une association de la région parmi 6 finalistes sélectionnés. Au terme d'une présentation de leur projet devant un jury composé d'experts et des partenaires du programme, l'association DEBORA a reçu une dotation de 10 000€ qui lui permettra de développer ses projets.

<u>L'association DEBORA</u> consacre à la prévention, ainsi qu'à la sensibilisation sur l'endocardite infectieuse, une infection grave de la paroi interne du cœur, notamment grâce à l'éducation thérapeutique des patient.es et le soutien aux familles. Elle organise des événements et campagnes de prévention, tout en collaborant avec des professionnels de santé et autres associations dans le but de promouvoir la santé cardiaque.

Elle souhaite désormais intensifier ses actions à l'aide de journées spéciales comme la journée « Bien prendre soin de son cœur » durant laquelle sont mis en place des ateliers pratiques, des sessions d'information, des jeux éducatifs, des consultations gratuites de dépistage, ainsi que des conférences et tables rondes qui accueillent des professionnel.les et patient.es.



De gauche à droite sur la photo :

Laure-Emmanuelle Le Gall-Ploussard, Responsable de Communication éditoriale et Relations presse établissements de santé Ramsay Santé ;

Sylvie Arzelier, Secrétaire générale Fondation d'entreprise Ramsay Santé; Rachel Mechach, Fondatrice de l'association DEBORA; Sabrina Lesage, Strategic Alliances Manager Pfizer France; Marie-Pierre Boussuge, Responsable Projets Médicaux Transverses Pfizer

« Lorsque j'ai créé l'association, mon objectif était que mon combat soit entendu, que ma voix porte. Mission accomplie! Je suis profondément heureuse et je tiens à remercier le Prevent2Care Tour ainsi que les membres du jury pour avoir cru en mon projet », affirme Rachel Mechach. Fondatrice de l'association DEBORA.

« Nous sommes fiers d'avoir attribué ce prix de 10 000 € à l'association DEBORA lors de cette cinquième et dernière étape du Tour. Cette occasion nous permet de mettre en lumière l'engagement remarquable du monde associatif en faveur de la prévention santé au sein de la région Île-de-France. Nous sommes ravis d'avoir rencontré ces associations régionales et de leur avoir donné l'opportunité de présenter leurs projets ambitieux. Depuis cinq ans, le Prevent2Care Tour nous emmène à la rencontre d'acteurs engagés partout en France, et cette expérience renforce notre conviction : soutenir ces initiatives innovantes, qui répondent à des enjeux cruciaux pour notre société en matière de santé, est plus essentiel que jamais », déclarent les partenaires du Prevent2Care Tour.

Un dispositif unique qui soutient les actions autour de la prévention santé dans les territoires

Pour la cinquième année consécutive, le Prevent2Care Tour, porté par la Fondation Ramsay Santé, Pfizer Innovation France et opéré par INCO, récompense les initiatives innovantes qui œuvrent en faveur de la prévention santé dans les territoires. En 5 ans, le Prevent2Care Tour a récompensé 32 associations, dans 8 régions, avec 225k€ de dotations versées.

Porteuses d'innovations, les associations jouent plus que jamais un rôle majeur dans la promotion d'une meilleure prévention en santé. Leur travail quotidien sur le terrain de la sensibilisation, de la prévention des conduites à risques et de la promotion de modes de vie sains est indispensable et participe à l'amélioration d'un système de santé qui doit évoluer du tout curatif vers plus d'actions préventives.

Les 5 autres finalistes de l'étape de Paris :

<u>Solinum</u>: L'association Solinum a pour mission de faciliter l'accès aux droits des personnes en difficulté et de leurs accompagnants, en utilisant le numérique comme levier de lutte contre la précarité. Elle centralise les lieux, informations, dispositifs et services utiles grâce à Soliguide, un portail d'orientation disponible en 8 langues et accessible sous plusieurs formats. L'association agit également auprès des collectivités et des associations grâce à Solidata, un outil qui leur permet d'ajuster leurs activités aux besoins des bénéficiaires tout en offrant une vue d'ensemble de l'action sociale.

Pour répondre aux besoins prioritaires identifiés, tels que la promotion de l'offre de santé, le renforcement de son accessibilité et l'amélioration de la coordination de l'action médicosociale, l'association souhaite davantage développer son Soliguide autour de la thématique de la santé. Dans ce contexte, elle travaille sur ce projet qui se décline à travers 2 axes : cartographier toutes les structures médico-sociales et sensibiliser les acteurs médico-sociaux à l'utilisation de cet outil pour mieux orienter les publics concernés.

<u>Suicide Écoute</u>: L'association Suicide Écoute mène des actions de prévention du suicide en offrant écoute et soutien aux personnes souffrantes et à leurs proches. Les écoutants de l'association offrent un espace d'accueil et de parole, où chacun peut librement exprimer sa souffrance, tout en respectant l'anonymat. Elle développe aussi des actions de sensibilisation auprès des étudiant.es, des professionnel.les ou de structures en lien avec un public vulnérable. Suite à une demande exprimée par les écoutants, l'association souhaite développer une formation dédiée aux écoutes difficiles. Cette formation inclura des échanges entre écoutants, des interventions de psychologues sur des thèmes tels que le deuil ou les violences intrafamiliales, ainsi que des conférences d'experts pour approfondir leurs connaissances sur des problématiques de santé publique.

Boop Project: L'association Boop Project répond, par le biais de diverses ressources, aux angoisses légitimes des personnes atteintes de cancer et de leurs proches. Elle conçoit des contenus variés (expositions, livres, livrets d'information, vidéos) afin d'aborder le diagnostic, les traitements et la prévention du cancer de manière ludique, décalée et plus légère. L'association souhaite développer une BD ludique et pédagogique par et pour les professeurs de SVT et adolescents de Seine-Saint-Denis, avec la validation de soignant.es et médecins spécialistes. L'objectif est d'expliquer de façon ludique et pédagogique ce qui se passe dans le corps humain au moment de l'adolescence, pour faciliter la vie des professeurs et permettre aux jeunes d'acquérir une meilleure compréhension du corps humain, de prévenir des maladies, quel que soit le milieu socioculturel. Ce projet sera accompagné d'actions de prévention, de rencontres avec des médecins chercheurs et de sorties culturelles.

<u>CAMI Sport et Cancer</u>: L'association CAMI Sport et Cancer développe des programmes d'activité physique thérapeutique permettant aux patients touchés par un cancer, quel que soit le stade de prise en charge de la maladie, de limiter les effets indésirables des traitements et d'améliorer leurs chances de rémission et leur qualité de vie. Les

programmes sont conçus autour d'un bilan de santé, de séances de thérapie sportive adaptée durant 3 mois. Un nouveau bilan de santé est réalisé à la fin de cette période, avec la possibilité de renouveler ce cycle jusqu'à 2 fois. Selon les capacités des patient es, ces programmes se déroulent à la fois en milieu intra-hospitalier et dans un centre sportif. L'association mène des actions de prévention, de niveau secondaire et tertiaire, auprès des patients touchés par un cancer dans les Yvelines, et de niveau primaire, auprès du grand public en sensibilisant notamment aux enjeux du Sport-Santé.

Ces actions passent par la communication sur les réseaux sociaux, des conférences organisées dans le milieu professionnel, une participation au Congrès national d'Oncologie, l'organisation de rencontres entre patient.es, soignant.es, proches, aidant.es, institutionnels.

<u>Unis-Cité</u>: L'association Unis-Cité anime et développe des programmes de Service Civique pour les jeunes de tous profils, âgés de 16 à 25 ans et 30 ans. Ces programmes sont développés en collaboration avec des partenaires publics, associatifs et privés. L'association met actuellement en place le programme « Solidarité Aidants », destiné à soutenir les aidants familiaux et les personnes en situation de handicap dans leur vie quotidienne, familiale et sociale. Le projet cible trois territoires d'Île-de-France : la Seine-Saint-Denis, le Val-d'Oise et la Seine-et-Marne. Les volontaires mobilisés ont pour objectif de soulager la relation aidant-aidé en remettant l'humain au centre de leurs interactions. Ces derniers proposent au binôme aidant-aidé différentes animations et organisent des visites à domicile, des activités et des sorties, en particulier dans les territoires où l'accès aux loisirs est limité par des disparités géographiques.

Pour en savoir plus sur le Prevent2Care Tour : https://www.prevent2carelab.co/tour



À propos de la Fondation d'entreprise Ramsay Santé

La Fondation d'entreprise Ramsay Santé est engagée, depuis 2017, dans la promotion de la prévention santé. Sous l'égide d'un collège scientifique, elle a vocation à développer la mise en place d'actions d'intérêt public et à promouvoir des programmes novateurs pour sensibiliser, informer et favoriser l'adoption des bons comportements en matière de prévention. Elle s'est internationalisée fin 2023 en intégrant les 3 pays nordiques du Groupe : la Suède, la Norvège, le Danemark. La Fondation a été créée en 2008 autour de la problématique du don anonyme et gratuit du sang de cordon ombilical.

Pour en savoir plus, rendez-vous sur le site internet de la Fondation https://fondation-ramsaysante.com/



À propos de Pfizer Innovation France

Créé par Pfizer en 2017, le Fonds de dotation Pfizer Innovation France a pour objet, dans un but non lucratif et dans une finalité d'intérêt général, d'organiser et de soutenir, en France et dans l'espace européen, toute action à caractère scientifique, éducatif, social ou sanitaire contribuant à mettre la recherche et l'innovation au service des patients ; il vise également à participer au rayonnement des connaissances scientifiques françaises à l'international.

La vocation de Pfizer Innovation France est de contribuer significativement aux débats sur la médecine de demain en plaçant la science et l'innovation au service des patients et de la société.



À propos d'INCO Entrepreneurs

INCO Entrepreneurs accompagne les start-ups à impact social et environnemental dans leur développement et l'essaimage de leurs solutions. Grâce à ses programmes d'incubation et son réseau de start-ups dans 50 pays, INCO Entrepreneurs contribue ainsi à l'avènement de l'économie de demain. INCO Entrepreneurs fait partie d'INCO, un groupe mondial qui construit une nouvelle économie, écologique et solidaire, à travers ses activités d'investissement (INCO Ventures, +500M€ gérés ou conseillés), de formation (INCO Academy, 485 000 vies positivement impactées) et de conseil (INCO&Co).